

1. Record Nr.	UNINA9910330712803321
Autore	Barrandon Nathalie
Titolo	Rome et l'Occident : Gouverner l'Empire (Ile siècle av. J.-C. - Ile siècle ap. J.-C.) // Frédéric Hurlet
Pubbl/distr/stampa	Rennes, : Presses universitaires de Rennes, 2019
ISBN	2-7535-6690-9
Descrizione fisica	1 online resource (528 p.)
Altri autori (Persone)	BérengerAgnès ChristolMichel Crogiez-PétrequinSylvie Dondin-PayreM Dondin-PayreMonique EdmondsonJonathan FournierJulien FranceJérôme HaenschRudolf HäusslerRalph HurletFrédéric KirbihlerFrançois LafonXavier LoriotXavier MannJohn Cecil Nelis-ClémentJocelyne Raepsaet-CharlierMarie-Thérèse RossignolBenoît SpickermannWolfgang SuspèneArnaud
Soggetti	Classics History politique romaine province romaine Empire romain administration romaine
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa

Cet ouvrage collectif étudie les relations multiformes qui se sont établies entre Rome et l'Occident depuis la création des provinces d'Hispanie en 197 av. J.-C. jusqu'à la mort de l'empereur Commode en 192 ap. J.-C. L'espace pris en considération comprend les îles de la Méditerranée occidentale (Sicile, Sardaigne, Corse), la péninsule Ibérique, la Gaule (Cisalpine exclue), la Germanie, les Alpes (provinces alpestres, Rhétie) et la Bretagne romaine. Au cœur des questionnements se trouve le mode de fonctionnement de l'Empire romain. La longue durée retenue – près de quatre siècles – permet de mieux saisir les évolutions qui se manifestèrent dans les régions occidentales en relation avec la conquête romaine et à sa suite, mais aussi les continuités que le passage de la République à l'Empire ne fit pas disparaître. Frédéric Hurlet a réuni une équipe internationale de chercheurs français, allemands et anglo-saxons. Dix-huit contributions ont été rassemblées pour analyser les différents aspects de l'emprise de Rome sur l'Occident dans une perspective qui mêle les approches thématiques et géographiques. Le manuel est divisé en deux parties. La première étudie les structures qui permirent à l'Empire romain de dominer un aussi vaste espace. On y trouve des synthèses sur la loi provinciale, les gouverneurs, l'armée, la circulation des hommes et de l'information, la fiscalité, le cens, l'exercice de la justice et la monnaie. La seconde partie adopte une perspective géographique en étudiant différentes régions de l'Occident dans leurs relations avec Rome. Quatre thématiques principales y sont développées : des synthèses régionales (Lusitanie, Trois Gaules), le statut des cités et des personnes (Gaules), la cité comme cellule de base de l'Empire (Bretagne, Germanie, Rhétie) et la religion (Germanie, Bretagne).